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СОБЫТИЕНОВОСТИ НОВОСТИ
Льготы по ЖКХ

сохранятся
Законопроект, касающийся денежной компен�

сации жилищно�коммунальных льгот, будет рас�
смотрен Законодательным Собранием Челябинс�
кой области в декабре этого года. Сам же переход
области на денежную компенсацию жилищно�ком�
мунальных льгот начнётся со второй половины
2009 года, по мере готовности территорий. Об
этом 13 ноября сообщил губернатор Петр Сумин на
заседании правительства Челябинской области.

В настоящее время проект закона «О внесении из�
менений в некоторые законы Челябинской области в
сфере социальной поддержки отдельных категорий
граждан» опубликован в СМИ (в газетах «Парламентс�
кая неделя», «Челябинский рабочий» и «Вечерний Че�
лябинск») и размещен на сайте Законодательного Со�
брания для всестороннего обсуждения.

С 10 ноября в Законодательном Собрании работа�
ет «горячая линия» для сбора вопросов и предложе�
ний от граждан по вопросу денежной компенсации
социальных выплат по оплате жилищно�коммунальных
услуг. Только за первые 4 дня на телефон горячей ли�
нии и на сайт уже поступило более 100 звонков и об�
ращений. Кроме того, депутаты ведут разъяснитель�
ную работу по вопросу денежной компенсации на лич�
ных приемах граждан, на встречах с избирателями.

В период с сентября по ноябрь первый заместитель
председателя Законодательного Собрания Евгений
Редин провёл около 20 рабочих совещаний с участи�
ем руководителей органов местного самоуправления
городов и районов области, областного министерства
строительства, управляющих компаний, органов соци�
альной защиты населения, банков. Цель совещаний –
определить степень готовности всех звеньев процес�
са перехода к денежной компенсации и скоординиро�
вать их действия. До второго полугодия 2009 г. всем
участникам процесса – ресурсоснабжающим органи�
зациям, управляющим компаниям, органам социаль�
ной защиты, почте, банкам – необходимо будет так
организовать свою работу, чтобы с вступлением зако�
на в силу соблюдались два главных принципа: денеж�
ная компенсация должна быть выплачена льготнику в
полном объёме, и, второе, – льготники не должны со�
бирать никаких дополнительных документов для полу�
чения компенсации.

Комментируя проект закона, председатель Законо�
дательного Собрания Владимир Мякуш отметил:
«Принято очень взвешенное решение о переносе вре�
мени вступления закона в силу. За первое полугодие
2009 года будет проведена большая разъяснительная
работа по механизму реализации закона. Уверен, что
люди получат все ответы на интересующие их вопросы».

Открывая торжественное вру�
чение, Владимир Мякуш акцен�
тировал внимание, что чествова�
ние лучших студентов и аспиран�
тов не случайно проходит в канун
международного Дня студентов.

Челябинская область — один
из крупнейших студенческих и
научных центров Российской Фе�
дерации. По качеству образова�
ния, уровню подготовки студен�
тов и профессиональных кадров
наш регион занимаем ведущие
позиции в стране. Студенты и уча�
щиеся учебных заведений Челя�
бинской области – постоянные
участники, победители и призёры
всероссийских, международных
олимпиад, спортивных соревно�
ваний, конкурсов и фестивалей.

� Вручение стипендий – высо�
кая оценка вашего труда, творче�
ства, упорства, настойчивости,

Высокая оценка молодости
В Законодательном Собрании Челябинской области
состоялось вручение премий лучшим студентам и
аспирантам Южного Урала. Премии ЗСО вручал
спикер областного парламента, лидер фракции
«Единая Россия» Владимир Мякуш. Также
поздравить самых талантливых пришли вице�спикер
ЗСО Семён Мительман, депутаты Заксобрания Иван
Иоголевич и Александр Шестаков.

достижения целей, – сказал Вла�
димир Викторович. – Это также
выражение признательности и
благодарности вашим педаго�
гам, родителям, тренерам, на�
ставникам, передающим вам
знания, опыт, мастерство, тепло
души. Молодость – время, когда
можно вершить большие дела,
время удивительных открытий и
радостных надежд. Именно мо�
лодёжь сегодня является буду�
щей профессиональной основой
российской экономики и полити�
ки. Уверен, что через некоторое
время многие из вас займут вы�
сокие посты руководителей
предприятий, регионов, а может
быть, и Российской Федерации.
Для этого у вас есть все возмож�
ности. А студенческие годы в
жизни каждого из нас – самые
радостные и счастливые, пусть

проходит время, и жизнь
предъявляет новые требования,
но такие нравственные ценнос�
ти, как верность, настойчивость,
студенческая дружба и поддер�
жка не подвластны ни времени,
ни другим испытаниям. От всей
души поздравляю и желаю успе�
хов, веры в свои силы, мораль�
ной стойкости, душевной щед�
рости, трудолюбия и ответствен�
ного отношения к собственной
судьбе.

Спикер южноуральского пар�
ламента заметил, что в Челябин�
ской области многое делается
для молодёжи. При Заксобрании
два года назад создан комитет по
делам молодёжи, культуры и
спорту, председатель которого  –
Руслан Гаттаров, действует Об�
щественная молодёжная палата.
Не так давно областным парла�
ментом принят закон «О молодё�
жи». А следующий год уже объяв�
лен в России годом молодёжи.
Это, по мнению Владимира Мя�
куша, показывает роль, место, и
значение молодёжи в экономи�
ческой, политической и обще�
ственной жизни страны. Также
уже не первый год в стране реа�
лизуется проект партии «Единая

Россия» «Профессиональная ко�
манда страны», цель – создать
кадровый потенциал России. Уча�
ствовать в нём могут молодые
люди от 25 лет.

Своими чувствами подели�
лась студентка пятого курса
Уральского Социально�экономи�
ческого института Ирина Иванчи�
кова. Она призналась, что вруче�
ние такой высокой награды, как
премия Законодательного Со�
брания, – волнительное событие
в её жизни, ведь в стенах ЗСО она
впервые.

� Рада, что мои заслуги оцени�
ли на таком высоком уровне, хотя
очень волновалась, даже руки
тряслись, – смеётся Ирина. – В ка�
честве группы поддержки пригла�
сила с собой родителей и бабу�
шек. Большое спасибо Владими�
ру Викторовичу за искренние сло�
ва поддержки. Ещё благодарю
своего преподавателя, которая
выдвинула меня на эту премию –
Ирину Владимировну Бащенко.

Стипендиатка ЗСО уже реши�
ла на что потратит премиальные.
Часть – на праздничный стол, а
остальное – на учёбу, чтоб облег�
чить траты семейного бюджета.

Ирина ЯББАРОВА

Бюджетный отчёт
Правительство Челябинской области утверди�

ло отчёт об исполнении областного бюджета за 9
месяцев 2008 года. Как сообщила в своём докла�
де заместитель губернатора�министр финансов
Челябинской области Виктория Голубцова, в тече�
ние 9 месяцев текущего года динамика поступле�
ний в бюджет области была положительной.

Доходы областного бюджета увеличились на 33% и
сложились в сумме 61 миллиард 608,7 миллионов руб�
лей. В том числе собственные – налоговые и неналого�
вые – доходы выросли на 26,4% и поступили в сумме
50 миллиардов 536,8 миллиона рублей.

Финансовая поддержка области с федерального
уровня за 9 месяцев увеличилась по сравнению с соот�
ветствующим периодом прошлого года на 74 процента
и составила 11 миллиардов 71,9 миллиона рублей. Это
79 процентов от запланированной на год суммы.

Расходы областного бюджета увеличились на 12
миллиардов 890 миллионов рублей или на 33 процента
и профинансированы в объёме 59,8 процента от общей
суммы годовых назначений. В первоочередном поряд�
ке бюджетные средства направлялись на выплату за�
работной платы работникам бюджетных учреждений,
оплату топливно�энергетических ресурсов, обеспече�
ние гарантий социальной защиты населения области,
подготовку образовательных учреждений области к
новому учебному году, строительство крупных социаль�
но значимых объектов (Ледового дворца, Центра сер�
дечно�сосудистой хирургии, ПЭТ�центра, областной
детской клинической больницы, метрополитена в г. Че�
лябинске), подготовку бюджетных учреждений соци�
альной сферы к работе в зимних условиях, финансо�
вое обеспечение модернизации и капитального ремон�
та объектов коммунальной инфраструктуры.

Более 50 процентов расходов областного бюджета
или 28 миллиардов 66,2 миллиона рублей передано в
виде межбюджетных трансфертов территориям обла�
сти. Это больше уровня прошлого года на 5 миллиар�
дов 69 миллионов рублей или на 22%.

По словам Виктории Голубцовой, за 9 месяцев те�
кущего года просроченная кредиторская задолжен�
ность по обязательствам областного бюджета отсут�
ствует, все расходы областного бюджета профинанси�
рованы своевременно, в соответствии с бюджетным
законодательством.

Текст доклада заместителя губернатора � министра
финансов Челябинской области на заседании Прави�
тельства размещен на сайте Министерства финансов
Челябинской области www.minfin74.ru.

Проблемы малого бизнеса
В целях обеспечения оперативных мер по сни�

жению влияния мирового финансового кризиса на
экономику Челябинской области создана отрас�
левая рабочая группа по малому бизнесу и кре�
дитным организациям. Данной рабочей группой
организована «горячая линия» по проблемам ма�
лого бизнеса, включая банковское обслуживание
предпринимателей.

Информация о проблемах субъектов малого пред�
принимательства принимается на сайте «Малый биз�
нес в Челябинской области» в раздел «Горячая линия»
– http://chelbiznes.ru/hotline.

Отраслевая рабочая группа по малому бизнесу и
кредитным организациям осуществляет оперативную
работу по оказанию точечной поддержки отдельным
субъектам малого предпринимательства области, ока�
завшимся в результате кризиса в трудной финансовой
ситуации; оперативное взаимодействие с кредитны�
ми организациями по предотвращению негативных
процессов в сфере банковского обслуживания, а так�
же разрабатывает и утверждает мероприятия по со�
действию стабилизации ситуации и расширению кре�
дитования (предоставления лизинговых услуг) в сфе�
ре малого бизнеса.

Возглавляет рабочую группу министр экономичес�
кого развития Челябинской области Е.В. Мурзина. В
состав рабочей группы входят представители Законо�
дательного Собрания Челябинской области, Южно�
Уральской торгово�промышленной палаты, банковско�
го сектора, общественных объединений малого и
среднего бизнеса.

Председатель Законодатель�
ного Собрания Челябинской об�
ласти Владимир Мякуш открыл
заседание и выступил с докла�
дом по ряду вопросов. В частно�
сти, о внесении изменений в за�
конодательство РФ в части наде�
ления налоговых органов полно�
мочиями по взысканию недоим�
ки по страховым взносам на обя�
зательное пенсионное страхова�
ние, пеней и штрафов. В настоя�
щее время (согласно федераль�
ному ФЗ), контроль за правиль�
ностью исчисления и за уплатой
страховых взносов на обязатель�
ное пенсионное страхование
осуществляют налоговые орга�
ны, а взысканием недоимок по
страховым взносам на обяза�
тельное пенсионное страхова�
ние, пеней и штрафов занимают�
ся территориальные органы Пен�
сионного фонда РФ. Действую�
щий порядок разграничения пол�
номочий затрудняет работу. В
связи с этим руководитель ко�
миссии предложил передать

Законодатели советуются
В Москве состоялось  очередное заседание комиссии Совета законодателей
по вопросам межбюджетных отношений и налоговому законодательству. Тема
заседания комиссии – «Cовершенствовании межбюджетных отношений в прак�
тике взаимодействия федеральных органов государственной власти, органов
государственной власти субъектов РФ и органов местного самоуправления му�
ниципальных образований при формировании бюджетов на 2009�2011 годы».

полномочия по взысканию недо�
имки по страховым взносам на
обязательное пенсионное стра�
хование, пеней и штрафов нало�
говым органам, что позволит
обеспечить оперативность при�
нятия мер по отношению к непла�
тельщикам, повысить эффектив�
ность процедуры взыскания не�
доимки и приведет к увеличению
поступлений средств на выплату
пенсий.

Члены комиссии подготовили
предложения по изменению фе�
дерального законодательства в
части предоставления законода�
тельным органам государствен�
ной власти субъектов РФ и мес�
тного самоуправления полномо�
чий по утверждению долгосроч�
ных целевых программ, финан�
сируемых за счёт средств бюд�
жетов субъектов РФ и местных
бюджетов.

Владимир Мякуш: «Речь идёт
о том, что с 1 января 2009 года
вступит в силу закон, согласно
которому целевые программы,

ранее принимаемые на уровне
региона на заседаниях Законо�
дательных собраний, такого пра�
ва иметь не будут. Это, по наше�
му мнению, затруднит и конт�
роль, и реализацию этих про�
грамм. И мы снова вышли с пред�
ложением об отмене такого ме�
ханизма… чтобы нам вернули
право принимать и утверждать
нужные нам программы».

Кроме того на заседании Со�
вета законодателей рассмотре�
ли вопрос о новом бюджетном
кодексе. Он вступил в силу с 1
января 2008 года, и, с одной сто�
роны, упорядочил систему фор�
мирования бюджетов всех уров�
ней и предоставил возможность
планирования крупных проектов,
выходящих за рамки одного года.
С другой стороны, процесс пере�
хода на среднесрочное бюджет�
ное планирование тормозится
отсутствием чётких методик оп�
ределения расходных обяза�
тельств и стоимости бюджетных
услуг. Члены комиссии считают

необходимым его усовершен�
ствовать. Их решение подтверж�
дается большим количеством за�
конодательных инициатив, посту�
пающих в Государственную Думу
от субъектов РФ.

Челябинская область, в част�
ности, в марте текущего года на�
правила в Государственную Думу
проект федерального закона о
внесении изменений в Бюджет�
ный кодекс РФ, которым предла�
гается усовершенствовать 23
статьи Бюджетного кодекса РФ.
Наша законодательная инициа�
тива получает активную поддер�
жку других субъектов РФ.

По результатам заседания Ко�
миссии законодателей по вопро�
сам межбюджетных отношений и
налоговому кодексу были приня�
ты рекомендации, направленные
Государственной Думе Феде�
рального  Собрания РФ, Совету
Федерации Федерального Со�
брания РФ, а также Правитель�
ству РФ.

Напомним, комиссия создана
в 2002 году. Заседание комиссии
Совета законодателей по вопро�
сам межбюджетных отношений
проводится ежеквартально. Вла�
димир Мякуш избран на пост
председателя уже во второй год.

Ольга БЕЛОВА

Сохранить достигнутые
стандарты

Россия – социальное государство и даже в ус�
ловиях глобального экономического кризиса будет
выполнять свои социальные обязательства перед
гражданами, заявил выступая на X съезде «Единой
России» президент РФ Дмитрий Медведев.

«В этот непростой период государство будет вы�
полнять свои социальные обязательства перед граж�
данами. Россия по конституции – социальное государ�
ство. Судьба конкретных людей, поддержка тех, кто
нуждается во внимании, в помощи, всегда должны
быть в центре вашей деятельности, а в настоящий мо�
мент это как никогда важно, это просто вышло на пе�
редний план», – сказал Д. Медведев.

Президент отметил, что «Единая Россия», распола�
гающая огромными организационными ресурсами,
возможностями, должна быть максимально вовлече�
на в такую работу. «В сегодняшних условиях исключи�
тельное значение имеют повседневный диалог с людь�
ми, хорошее знание тех проблем, с которыми сталки�
ваются наши граждане», – сказал глава государства.

«Наша общая задача – не только сохранить достиг�
нутые социальные стандарты жизни граждан, но и
обеспечить условия их дальнейшего роста», – заявил
президент.

Заживём лучше
Капитальный ремонт многоквартирных домов

в муниципальных образованиях Челябинской об�
ласти идёт полным ходом. О том, как идут дела,
рассказал заместитель министра строительства,
инфраструктуры и дорожного хозяйства Челябин�
ской области Иван Белавин.

Областная адресная программа предусмотрена до
2011 года. На первом этапе в ней участвует 38 из 43
муниципальных образований, пять территорий вовре�
мя не собрали нужных документов и не подали заявки.

Всего планируется отремонтировать более 7 тысяч
многоквартирных домов, в этом году на это выделено
более миллиарда рублей,
и около полутора милли�
ардов планируется затра�
тить в будущем. Общий
объём финансирования
программы — более 6
миллиардов рублей, из
них почти 2 миллиарда —
средства областного
бюджета.

Возможно также, что
сроки ремонта с 2010
года будут перенесены
на 2009�й, что увеличит
объёмы ремонта сразу
вдвое. Всего в работе в
этом году более 2 тысяч
домов. На 1140 домах, означенных в первой заявке, ра�
боты почти завершены ( 940 приняты комиссией). В
сентябре подана вторая заявка на ремонт ещё 490 до�
мов, на большинстве работы завершены.

При определении порядка проведения ремонтов
приоритеты отдаются домам с комплексным ремон�
там и установкой приборов учёта, чтобы отремонти�
ровать – и лет 15�20 к теме не возвращаться. Некото�
рые управляющие компании взяли на себя 5�процен�
тную долю оплаты за жителей (софинансирование) по
принципу «сочтёмся потом».

Но не все проявляют расторопность в деле улуч�
шения своих жилищ, некоторые отказались от ремон�
тов, не найдя гибких схем. Лучше, чем у других, ре�
зультаты в Локомотивном, Увельском районе, где от�
ремонтированы все дома. Активно участвует в про�
екте Кыштым, Копейск, Магнитогорск, Аша, Усть�Ка�
тав, Южноуральск, Челябинск, Сосновский и Еткуль�
ский районы.

В составе приёмных комиссий работают предста�
вители органов власти муниципальных образований,
управляющих жилищно�коммунальных компаний, жи�
лищных инспекций, министерства строительства, соб�
ственников помещений. Если хоть кто�то недоволен
объёмом и качеством ремонтных работ, комиссия впра�
ве объект не принимать — до устранения недостатков.

Римма ГАЛИМХАНОВА
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В КОМИТЕТАХВ КОМИТЕТАХ

С юбилеем!
Сердечно поздравляем с 50�летним юбилеем Александра Леонидови�

ча Журавлёва – депутата фракции «Единая Россия» Законодательного
Собрания Челябинской области.

На протяжении многих лет Вы живёте заботами Чебаркульского избиратель�
ного округа, оказываете всемерную поддержку и помощь в решении различных
проблем. В этот светлый и праздничный день, позвольте выразить Вам глубо�
кую признательность за эффективную совместную работу и сказать большое
человеческое спасибо за понимание, отзывчивость и доброе отношение к жи�
телям района.

Мы от души Вас поздравляем
Здоровья, бодрости желаем,
Успехов новых и побед!
Полвека – полдень человека,
Сказать ли правильней – расцвет,
В большом пути – большая веха, –
Вершина молодости лет.
Вы выглядите всем на диво,
Прекрасен мудрый ясный взгляд.
Желаем Вам прожить красиво,
Легко вторые пятьдесят!

С уважением,
Н. НОВОСЕЛОВ,

глава Чебаркульского муниципального района,
В. БОРИСОВ,

председатель Собрания депутатов

Воспоминания о минувшем лете
За минувшие летние каникулы полноценно смогло отдохнуть более 436

тысяч детей. Благодаря увеличению финансирования детских оздорови�
тельных лагерей из местных бюджетов, в текущем году удалось более ка�
чественно подготовить материально�техническую базу. Об этом на оче�
редном заседании комитета ЗСО по социальной политике рассказала за�
меститель министра образования и науки Челябинской области Надежда
Фуникова.

Общая сумма, затраченная на оздоровительную кампанию из всех уровней
бюджетов, составила 855 миллионов рублей. Для сравнения, в прошлом году
было выделенно чуть больше 750 миллионов рублей. Увеличение стало возмож�
ным во многом благодаря тому, что изменился порядок финансирования оздо�
ровительных лагерей. Если раньше деньги перечислялись в бюджет муниципа�
литетов, то теперь ФОМС направляет деньги балансосодержателям лагерей,
работникам предприятия или учреждениям и организациям.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Бесплатное питание – малым детям
Депутаты Собрания Златоустовского городского округа приняли реше�

ние о бесплатном обеспечении полноценным питанием детей первого�
второго годов жизни из малообеспеченных семей и детей, рождённых от
ВИЧ�инфицированных матерей.

Данный вопрос на заседание Собрания вынесла комиссия по социальной за�
щите, здравоохранению и экологии под председательством Юрия Журавлёва.

Депутатский корпус утвердил порядок бесплатного обеспечения полноцен�
ным питанием детей названной категории. Согласно принятому решению пра�
вом на бесплатное обеспечение полноценным питанием детей первого�второго
годов жизни помимо малообеспеченных семей, как это было по настоящее вре�
мя, будут обладать и семьи, имеющие ребёнка до двух лет, рожденного от ВИЧ�
инфицированной матери.

Наталья АЛЕКСЮК

ТЕРРИТОРИЯ

� Впервые о пакете антикризисных
мер мы заговорили 31 октября на засе�
дании правления Союза промышленни�
ков и предпринимателей, на котором со�
брались крупнейшие представители биз�
неса региона. Были заслушаны доклады
в том числе представителей ММК и веду�
щего аналитика банка «УралCиб». В рам�
ках совещания было выработано около 20
пунктов конкретных антикризисных мер,
которые помогут в режиме «тушения по�
жара» выжить предприятиям реального
сектора экономики. К сожалению, те ан�
тикризисные меры, которые разработа�
ло правительство под руководством В.В.
Путина (55 пунктов плана) практически ни
в одном пункте не совпали с предложе�
ниями южноуральских депутатов. Пред�
ложения депутатов ЗСО были направле�
ны губернатору Петру Сумину для даль�
нейшей работы на уровне Правительства,
переданы в Российский Союз промыш�
ленников и предпринимателей, в Торго�
во�промышленную палату России по ли�
нии «ПРОМАСС» депутатом Госдумы Ва�
лерием Пановым  и руководству полити�
ческой партии «Единая Россия» через
секретаря Челябинского регионального
отделения Владимира Мякуша.

В качестве примера можно привести
основные направления антикризисной
программы ЗСО. Во�первых, предложе�
но сократить налог на добавленную сто�

Тушить экономический пожар
Пока теоретики на бумаге «сражаются» с мировым финансовым
кризисом, практики находят конкретные решения помощи
реальным секторам экономики. На заседании комитета по
экономической политике Законодательного Собрания
Челябинской области южноуральские парламентарии
совместно с руководителями крупнейших предприятий
области, экономистами и аналитиками разработали пакет
антикризисных мер. Решение комментирует один из авторов
проекта, председатель комитета по экономической политике
Семён Мительман.

имость (НДС), который достаточно тяжё�
лым бременем ложится на предпринима�
телей, с 18% до 12 %. Об этом говорилось
и раньше, ещё до кризиса. Далее, – уста�
новить жёсткий возврат НДС в течение 1
месяца экспортёрам и предприятиям
производящим капвложения. С 1 января
2009 года (а не с 1 января 2010 года, как
планировалось ранее) отменить оплату
НДС с аванса, приходящего предприяти�
ям. А также ввести тридцатипроцентную
премию по амортизации и инвестицион�

ную льготу, действующую для предприя�
тий по налогу на прибыль.

Во�вторых, позволить перейти на си�
стему упрощённого налогообложения
предприятиям микробизнеса на услови�
ях спецрежима.

В отношении банков необходимо при�
нять ряд мер на уровне законодательства
по банковскому надзору. Установить кон�
троль за деньгами, которые выделены
госбанками на кредитование реальных

дов на 90 миллиардов рублей. Теперь пе�
ред банковской системой и государством
стоит сложный вопрос: что нужно сде�
лать, чтобы стимулировать предпринима�
телей вернуть вклады в банки?

К вышеизложенному следует доба�
вить ужесточение контроля за действия�
ми руководителей банков, чтобы не было
соблазна посягать на деньги вкладчиков.
Определение сроков возврата вкладов:
если платежи приостановлены, государ�
ство должно в течение десяти дней вы�
давать людям деньги. Только такие меры
позволят возвратить доверие к банковс�
кой системе.

Ещё один важный пункт антикризис�
ного плана касается мощного инвести�
ционного инструмента – золотых слит�
ков, – который пока у нас в стране не ра�
ботает. Предлагается освободить золо�
тые слитки от НДС. Цена золота никогда
не упадёт ниже определённого уровня,
в отличие от евро и доллара. Но у людей
нет возможности приобретать золотые
слитки в банках, люди покупают золото
в ювелирных магазинах. Хотелось, что�
бы Правительство прислушалось к мне�
нию практиков.

� А что касается народа, – заметил
Семён Аркадьевич, – россияне преодо�
леют любой кризис, так как выносливы
и стойки.

В отношении снятия социальной на�
пряжённости на фоне массовых увольне�
ний председатель комитета по экономи�
ческой политике заметил, что мер, раз�
работанных правительством области,
вполне достаточно. Переход на трёхднев�
ную рабочую неделю позволит избежать
волны массового сокращения рабочих
кадров. Главной задачей для областного
парламента по�прежнему остаётся со�
хранение всех социальных программ –
это святое!

Ирина АДЛЕР

секторов экономики.
В законе должны быть установлены

жёсткие ограничения на процентные
ставки по кредитам. Реальная помощь —
не увеличивать кредитные ставки до 20�
25%, а снижать. Мы с коллегами не пони�
маем решения о повышении ставки ре�
финансирования Центробанка до 12%.

Следующий пункт – принятие госу�
дарством решения о гарантировании
всех банковских вкладов. Только за ок�
тябрь российские банки лишились вкла�

Бесплатная земля
Изменения в областную целевую программу реализации нацпроекта

«Развитие агропромышленного комплекса» в Челябинской области на 2008�
2011 годы одобрил комитет Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти по аграрной политике и земельным отношениям. В неё были включе�
ны субсидии на приобретение минеральных удобрений в размере 163 мил�
лионов рублей, горюче�смазочных материалов и дизельного топлива в раз�
мере 260 миллионов рублей, выделенных из федерального бюджета. Кро�
ме того, из областного бюджета дополнительно выделяется 46 миллионов
на реконструкцию помещений коровников и 160 миллионов на субсидии лич�
ным подсобным хозяйствам селян.

За девять месяцев реализации областной целевой программы в 2008 году сель�
ское хозяйство добилось хороших результатов. При достаточно сложных погод�
ных условиях удалось собрать почти два миллиона тонн зерна. Лидерами стали
Троицкий, Кизильский, Южноуральский, Чебаркульский и Брединский районы.
Идёт освоение новых земель: в следующем году будет засеяно 900 тысяч гекта�
ров пашни. Обычный объём посевной площади составляет 750�800 тысяч гекта�
ров. Для посевной в следующем году уже заготовлено 300 тысяч тонн семян. Кро�
ме того, на 36% по сравнению с прошлым годом вырос объём производства мяса
птицы. Также на федеральную субсидию в размере 300 миллионов рублей было
закуплено и установлено 175 современных молокопроводов. Из областного бюд�
жета на субсидии личным подсобным хозяйствам было направлено 358 милли�
онов рублей. Лидеры по количеству успешных личных подсобных хозяйств – Уйс�
кий, Нагайбакский, Варненский и Чесменсикй районы. Усилилась тенденция по
созданию производственных кооперативов на селе. На покупку техники в этом
году им было выделено 28 миллионов рублей, в то время, как в прошлом, было
выделено всего пять миллионов.

В Законодательное Собрание Челябинской области поступают многочислен�
ные обращения граждан и органов местного самоуправления Челябинской облас�
ти в связи с проблемами по предоставлению гражданам бесплатно земельных уча�
стков для индивидуального жилищного строительства. В связи с этим челябинс�
кие парламентарии обращаются к Госдуме и Правительству РФ по вопросу уста�
новления порядка предоставления в собственность граждан земельных участков
без проведения торгов, конкурсов, аукционов. Принятие такого закона на феде�
ральном уровне существенно облегчило бы жизнь граждан не только Челябинской
области, но и всей России. Именно поэтому проект и был одобрен комитетом.

Лариса АНИКЕЕВА

Выполним президентское Послание
Мероприятия Законодательного Собрания Челябинской области по реа�

лизации Послания Президента РФ Федеральному Собранию были одобрены
на заседании комитета по Регламенту, депутатской этике и информацион�
ной политике. Заксобрание Челябинской области провело большую работу
по разработке мероприятий. Проект постановления  — результат планомер�
ной работы всех профильных комитетов. В работе были учтены пожелания
Правительства Челябинской области. Документ включает 166 мероприятий.

Кризис не коснётся пенсий
Справится ли Пенсионный Фонд России с последствиями экономического

кризиса? А попросту, своевременно ли будут повышаться и вовремя ли будут
доставляться пенсии российским пенсионерам? Эти  и другие  вопросы об�
суждались на расширенном селекторном совещании у председателя Правле�
ния Пенсионного фонда России Антона Дроздова.

Ссылаясь на послание президента Медведева к Федеральному Собранию в той
части, что государство не только выполнит все социальные гарантии, но и продол�
жит курс на обеспечение достойной старости, Дроздов во всеуслышание на все ре�
гионы заявил, что Пенсионный фонд справится с кризисом и выполнит все свои обя�
зательства. Пенсии будут выплачиваться в полном объёме.

� Принятый бюджет РФ � 2009 предусматривает: во�первых, увеличение к концу
2009 года размера социальной пенсии до размера прожиточного минимума. Во�вто�
рых, трудовые пенсии по старости превысят в 1,3 раза прожиточный уровень.

В 2009 году запланированы три повышения пенсий. Базовая часть вырастет 1
марта и 1 декабря, и составит 2 460 рублей. Страховая часть будет проиндексирова�
на на 15,6%. В целом произойдёт увеличение пенсий на 37%.

С января 2010 года в соответствии с решением Правления ПФР единовременно
увеличится базовая часть пенсионных прав граждан, работавших в советский пери�
од времени.

В условиях кризиса правительство взяло курс на стабилизацию. Оптимизм по�
полнения бюджета основан на том, что по налоговой части за трёхлетний период на�
блюдалась положительная динамика доходности.

Негосударственные пенсионные фонды также показывают положительную доход�
ность.

Пенсионные деньги — длинные деньги. В связи с этим руководство Пенсионного
фонда призвало к разумному вложению и использованию пенсионных накоплений.

Напомним, что согласно Федеральному закону № 56 «О дополнительных страхо�
вых взносах на накопительную часть трудовой пенсии и государственной поддержки
формирования пенсионных накоплений» право на получение государственной под�
держки формирования пенсионных накоплений будут иметь граждане, вступившие в
правоотношения по обязательному пенсионному страхованию в целях уплаты допол�
нительных страховых взносов на накопительную часть трудовой пенсии в период с 1
октября 2008года по 1 октября 2013 года, а государственная поддержка будет осу�
ществляться в течение 10 лет начиная с года, следующего за годом уплаты застрахо�
ванными лицами дополнительных страховых взносов на накопительную часть трудо�
вой пенсии.

Размер уплачиваемого дополнительного страхового взноса на накопительную
часть трудовой пенсии определяется застрахованным лицом. Он должен составлять
не менее 2 тыс. рублей в год. Взносы могут перечисляться самостоятельно, через
кредитную организацию, либо через работодателя.

Средства федерального бюджета, направляемые на софинансирование форми�
рования пенсионных накоплений, будут составлять сумму, равную средствам, упла�
ченным гражданином за соответствующий год, но не более 12 тыс. рублей в год.

На сегодняшний день в программе выразили желание участвовать 210 тысяч граж�
дан. Челябинкая  область набрала хороший темп приёма заявлений, и занимает вто�
рое место после Башкирии.

С начала года вступают в силу новые положения Федерального законоа № 56�
ФЗ, согласно которым взносы на софинансирование формирования пенсионных на�
коплений застрахованных лиц, а также взносы работодателя, уплачиваемые на каж�
дого работника в сумме, не превышающей 12 000 рублей в год, не облагаются НДФЛ.

Задачи, которые, не смотря на кризис, ставит перед собой Пенсионный фонд —
это обеспечение сбалансированности и устойчивости системы, повышение эффек�
тивности работы и качества обслуживания населения.

Ирина ВЛАДИМИРОВА

Прежде всего, депутатами будут реализованы антикризисные меры. Будущий
областной бюджет на 2009 год и на плановый период 2010 и 2011 годов будет со�
ставлен с учётом полного финансирования тех направлений, которые Дмитрий
Медведев назвал приоритетными: образование, медицина, социальная сфера.
Также предстоит совершенствование выборного законодательства, разработка и
реализация мер по борьбе в коррупцией, а в частности, проекта «Гражданское
жюри», программы по развитию инновационных технологий, по оздоровлению эко�
логической обстановки и ещё целый ряд мероприятий. 25 ноября на заседании
Законодательного Собрания депутаты окончательно сформируют перечень мероп�
риятий по реализации Послания Президента РФ Федеральному Собранию в Челя�
бинской области.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

По наполняемости лагерей по прежнему лидирует июль. В середине лета на�
полняемость лагерей составила 98 %, в июне — 78 %, а в августе — 91 %.

� Благодаря принятым мерам нам удалось снизить заболеваемость детей в
лагерях, – подчеркнула Надежда Ивановна. – Не было зарегистрировано ни од�
ного случая массовых инфекционных заболеваний и пищевых отравлений. Лет�
ний отдых ребят в обошёлся без серьёзных чрезвычайных ситуаций.

Хотя, без проблем всё�таки не обходится. В ряде территорий сложная ситу�
ация по наполняемости лагерей, особенно это касается Карабаша и Троицка.
Помимо этого во многих лагерях комиссия отмечала плохую подготовку систем
водоснабжения. Санитарным нормам не соответствовали источники централи�
зованного водоснабжения. Не отвечали нужным требованиям и санитарно�хи�
мические показатели воды. Такие проблемы существуют в Челябинске, Караба�
ше, Пласте, Карталинском, Брединском, Чебаркульском и других районах. В Вер�
хнем Уфалее, Карабаше, Каслиноском, Нязепетровском и Еманжелинском рай�
онах было отмечено недостаточное финансирование организации отдыха де�
тей за счёт средств местного бюджета и недостаточное освоение денежных
средств ФОМСа.

Замминистра образования и науки рассказала, что за время летних каникул
удалось трудоустроить более сорока тысяч ребятишек. В областном бюджете на
эти цели была предусмотрена сумма в размере 21 миллиона рублей, 22 милли�
она рублей на заработную плату подросткам было выделено из средств местных
бюджетов, 13 миллионов – из средств работодателей. Из субвенции федераль�
ного бюджета на материальную поддержку работающих подростков было вып�
лачено 11 миллионов рублей.

В среднем за свой труд ребята получали по три тысячи рублей, а работали 21
день. С трудоустройством подростков лучше всего справились Златоустовский,
Магнитогорский, Миасский, Челябинский и Чебаркульский городские округа.
Среди муниципальных районов проявили себя Ашинский, Коркинский, Саткинс�
кий и Сосновский.

Большие споры среди южноуральских парламентариев вызвал проект зако�
на «О пособии многодетным семьям». С инициативой о принятии этого законо�
проекта выступила фракция коммунистов Законодательного Собрания. КПРФ
предлагала выплачивать материальную помощь всем многодетным семьям два
раза в год. Надо отметить, что коллег по цеху поддержали единороссы, но гу�
бернатор Челябинской области счёл несвоевременным подобное предложение.
Из�за нестабильности экономической ситуации областной бюджет сейчас не в
силах взять на себя дополнительные финансовые обязательства. Несмотря на
решение отклонить данный законопроект, депутаты обещали держать данное
направление под контролем.

Ирина ЯББАРОВА
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В КОМИТЕТАХВ КОМИТЕТАХ

3000: счастливое число «Скай Экспресс»
В Интернете появилось новое лекарство от бессонницы – планирова�

ние путешествий. По выходным с 0.00 до 2.00 все активные «совы» руне�
та встречаются на сайте авиакомпании «Скай Экспресс», чтобы купить
полёты по специальным сниженным тарифам.

Не так давно открывший второй рейс из Челябинска в Москву первый россий�
ский низкотарифный перевозчик «Скай Экспресс» до 28 марта 2009 года прово�
дит акцию «Не спать! Летать!» По правилам акции билеты необходимо покупать с
22.00 до 24.00 (по московскому времени) каждые субботу и воскресенье на веб�
сайте www.skyexpress.ru или по телефону Центра бронирования в Челябинске 729�
8059. В это время
действуют специ�
альные тарифы на
все направления
маршрутной сети
«Скай Экспресс».

К примеру, жи�
телям Челябинска
билет в Москву бу�
дет стоить 3000
рублей с учётом
топливных сборов.
На других маршру�
тах «Скай Эксп�
ресс» цена на путе�
шествия в Москву
по акции «Не спать!
Летать!» будет зависеть от длительности перелёта: 1500 рублей для Самары,
Санкт�Петербурга и Калининграда, 2000 для Перми и 3000 для Екатеринбурга,
Тюмени, Мурманска и Сочи.

У челябинцев есть также одно преимущество, поскольку до 30 ноября на всех
рейсах «Скай Экспресс» между Москвой и Челябинском действует единый тариф
2999 рублей.  Указанная стоимость уже включает топливный сбор 1000 рублей.
Заказать полеты по специальному предложению можно даже за несколько часов
до вылета рейса. Указанная цена на 30�40% ниже цены билетов других перевозчи�
ков на маршруте Челябинск � Москва. Полеты по этому предложению, доступному,
как и прежде, исключительно на сайте авиакомпании и Центре бронирования, воз�
можны с 10 ноября до 20 декабря. Зато оплатить полет можно не только кредитной
картой сразу во время заказа, но и наличными в крупнейшей сети партнёров «Скай
Экспресс»: салонах связи «Евросеть», DИКСИС, «Связной», «МТС», магазинах «Эль�
дорадо», а также через терминалы самообслуживания CyberPlat и QIWI.

Этой осенью число «3000» будто стало счастливым для «Скай Экспресс». К при�
меру, такую сумму авиакомпания предоставит в виде компенсации за задержку
рейса каждому пассажиру, оплатившему услугу «Скай Гарант» стоимостью 300 руб�
лей. Смысл её в том, что пассажиры рейса, задержанного более чем на 3 часа,
получают компенсацию в виде Сертификата «Скай Гарант» номиналом 3000 руб�
лей при условии совершения полёта на рейсе, время которого было изменено.
Срок действия сертификата – 90 дней со дня получения. Даже рейс с задержкой
может стать удачным. А какое у Вас счастливое число?

Павел ВАРЛАМОВ

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

В НОГУ С ЗАКОНОМ
Изменения в законах стали темой вы�

ступления Анатолия Брагина, председа�
теля комитета ЗСО по законодательству,
государственному строительству и мес�
тному самоуправлению. Он напомнил:
властям предстоит направить усилия на
противодействие коррупции, чему послу�
жит новый федеральный закон о проти�
водействии коррупции. В законе, приня�
том в первом чтении, определены меры
профилактики и основные действия по
борьбе с коррупцией.

В Челябинской области ведётся своя
работа по противодействию коррупции,
соответствующий законопроект утверж�
дён в первом чтении. Созданы рабочая
группа и экспертный совет, принимают�
ся поправки и предложения. Закон будет
принят на декабрьской сессии ЗСО.

Изменения грядут и в оплате труда
муниципальных служащих: с 1 января
вопрос будет регулироваться правитель�
ством Челябинской области.

Кроме того местным представитель�
ным органам предложено внести измене�
ния в муниципальные уставы и перейти к
оптимальной системе управления. Ныне
действующая схема, узаконенная 131�м
законом о местном самоуправлении,
крайне неэффективна. Ряд муниципаль�
ных образований уже внёс изменения в
уставы, чтобы после новых выборов ра�
ботать по�новому.

Депутатам местных органов власти
стоит поспешить и с предоставлением
муниципальных нормативно�правовых
актов – для внесения в федеральный ре�
гистр, находящийся в стадии подготовки.
В июне принят проект федерального за�
кона о регистре в первом чтении, в октяб�
ре получен модельный закон, на основа�
нии которого губернатор внёс свои по�
правки, а 25 ноября областной закон бу�
дет принят нашим парламентом, чтобы
начать работать. Документы с мест нуж�

От устаревших актов – отказаться!
18 ноября в Законодательном Собрании Челябинской области
прошло совещание с руководителями представительных орга�
нов местного самоуправления Челябинской области, которое
провёл первый заместитель председателя ЗСО Егений Редин.

но привести в соответствие с федераль�
ным законодательством и областными
законами. От устаревших, неэффектив�
ных, недействующих нормативно�право�
вых актов лучше отказаться.

Предстоит большая, безотлагатель�
ная работа, подчеркнул Брагин. Следует
обратить внимание на изменения в зако�
нодательстве о выборах. В большинстве
муниципальных организаций выборы бу�
дут проходить по смешанной системе.
Проходной барьер для партий вырос с 5
до 7 процентов, несколько изменена си�
стема распределения мандатов. Приня�
тый в первом чтении закон вступит в силу
с октября будущего года. Значит, придёт�
ся внести изменения в Закон о муници�
пальных выборах и уставы.

Особое место отводится новой систе�
ме контролирующих органов, поскольку
сегодняшняя крайне неоднозначна: с
вступлением в силу 131�го федерально�
го закона снизилась эффективность кон�
троля за использованием бюджетных
средств. Внесение изменений в бюджет�
ный кодекс значительно увеличивает
объём работ, обязательно проведение
внешних проверок и годовых отчётов.
Практика показывает, что меньше всего
нарушений там, где действуют самосто�
ятельные контролирующие организации
с правом юридического лица.

«КОНЕЙ» НЕ ПОГОНЯТ
На Южном Урале подход к федераль�

ным законам всегда творческий, взве�
шенный. Благодаря этому, помнится,
безболезненно ввели многим памятный
закон о «монетизации» льгот. И грядущий
переход на денежную форму социальных
выплат по жилью и коммунальным услу�
гам будет проходить в области не нахра�
пом, а плавно. Об этом и сообщил на со�
вещании с руководителями представи�
тельных органов местного самоуправле�
ния Евгений Редин, первый замести�

тель председателя Законодательного
Собрания области. Доложив о подготов�
ке нормативных правовых актов, он под�
черкнул: реализация закона 185�ФЗ бу�
дет проводится с учётом реалий сегод�
няшнего дня. Губернатор перенёс пере�
ход на второе полугодие 2009 года, по�
скольку регион не вполне готов к пере�
ходу на новую форму. При этом все нор�
мативно�правовые акты будут приняты
не позднее декабря 2008 года.

На сегодняшний день законодатель�
ная база разослана в органы местного са�
моуправления для обсуждения, работают
горячие линии для получения обратной
связи и исправления шероховатостей.
Принципиальных проблем не существует.
По каким принципам будет осуществ�
ляться переход? Во�первых, предполага�
ется минимум неудобств для льготников:
ни дополнительных справок, ни лишних
хождений по инстанциям. Передача и
сверка документов будут проходить меж�
ду жилищно�коммунальными организа�
циями и управлениями социальной защи�
ты. Во�вторых, величина льготы не умень�
шится. Расчёт денежных компенсаций
будет производиться на основании реги�
ональных стандартов стоимости жилищ�
но�коммунальных услуг (они будут «пер�

сональными» для всех 316 муниципаль�
ных образований и определяются исхо�
дя из числа проживающих, степени бла�
гоустройства, отопительного периода и
т.д.). В�третьих, денежные средства бу�
дут авансироваться (сначала льготник
получит деньги, затем – квитанцию об
оплате), и в�четвёртых, люди сами выбе�
рут, где получать деньги – в банке или на
почте. При получении неточной суммы
компенсации (нормы усреднены) будет
произведён перерасчёт.

Принципиально важны организация и
взаимодействие всех субъектов, завя�
занных на переходе на новую форму со�
циальных льгот: жилищных организаций,
управлений социальной защиты, отделе�
ний почты, руководителей органов мест�
ного самоуправления, отвечающих за жи�
лищно�коммунальный комплекс.

Всё будет хорошо, если будет хорошо
организовано, считает Евгений Редин. В
бюджете будущего года уже заложены
цифры и по региональным, и по феде�
ральным бюджетникам. Сейчас ведётся
информирование населения о предстоя�
щих изменениях через все виды источни�
ков. В муниципальные органы власти пе�
реданы все нормативные документы.

Алла ШАТРОВА

Как заметил на очередном заседании
комитета по строительству, жилищно�
коммунальной политике и дорожному хо�
зяйству его председатель Юрий Карли�
канов, цель перехода на выплаты — по�
вышение ответственности жилищных и
коммунальных предприятий за предос�
тавляемые гражданам услуги, что будет
способствовать улучшению условий про�
живания. Правда, из всех муниципалите�
тов Южного Урала осуществить переход
на денежные выплаты готов только Маг�
нитогорск, поэтому губернатором Челя�
бинской области Петром Суминым при�
нято решение отложить монетизацию
льгот ещё на полгода.

На сегодняшний день областное пра�
вительство уверено, что единственный
приемлемый вариант компенсации — пе�
реход к предоставлению мер социальной
поддержки в денежной форме на основе
региональных стандартов. Министер�
ством строительства, инфраструктуры и
дорожного хозяйства Челябинской обла�

Отложили до лета
Перевод  на денежные выплаты жилищно�коммунальных льгот
отложен до второго полугодия 2009 года. На сегодняшний день
Челябинская область не готова заменить льготы денежной
компенсацией, несмотря на то, что первоначально это
предполагалось сделать уже сначала нового года.

сти сейчас разрабатываются региональ�
ные стандарты стоимости жилищно�ком�
мунальных услуг на следующий год по
каждому из 316 муниципальных образова�
ний. Новые стандарты будут установлены
исходя из прогнозируемых на 2009 год
цен и тарифов, используемых для расчё�
та платы за содержание и ремонт поме�
щения, а также нормативов потребления
коммунальных услуг. А уже с июля следу�
ющего года меры социальной поддержки
по оплате жилья и коммунальных услуг
будут предоставляться в форме денежной
выплаты в размере 50 % от величины ре�
гионального стандарта стоимости ЖКУ в
расчёте на одного человека в месяц.

Стоит отметить, что при переходе на
денежные выплаты от человека, имеюще�
го право пользования подобной компен�
сацией, не потребуется дополнительно�
го оформления или переоформления до�
кументов. Каждый льготник должен бу�
дут только решить, где ему удобней по�
лучать денежные выплаты, на почте или в

банке. Если в первом полугодии 2009
года компенсация будет ниже начислен�
ных льгот, социальная защита обязуется
сделать перерасчёт.

Также на комитете по строительству
был рассмотрен актуальный на сегод�
няшний день вопрос, касающийся разра�
ботки и реализации антикризисных мер
в Челябинской области. Создана рабочая
группа, в которую вошли депутаты Зако�
нодательного Собрания Челябинской об�
ласти, главы муниципальных районов и
городских администраций, руководители
ведущих банков, специалисты строитель�
ной отрасли. Кроме того, созданы отрас�
левые рабочие группы по сельскому хо�
зяйству, строительству и ипотечному кре�
дитованию, по крупному, среднему биз�
несу и лёгкой промышленности, по мало�
му бизнесу и кредитным организациям.

� Среди многочисленных предложе�
ний рабочих групп – точечная поддержка
отдельных предприятий в виде возмеще�
ния части затрат на уплату процентов по
кредитам, полученным для пополнения
оборотных средств и лизинговых плате�
жей, введение упрощённой системы на�
логообложения индивидуальных пред�
принимателей, – отметил Юрий Раифо�
вич. – Предполагается, что 500 милли�
онов рублей будет потрачено на заверше�
ние строительства домов с высокой сте�
пенью готовности и приобретение квар�
тир ыв сданных домах для переселения
граждан из ветхого жилья, 400 миллионов
рублей будет потрачено на оказание гос�

Найти управу, разбудить верхи
Как обезопасить пассажиров и улучшить транспортное обслуживание?

С актуального этого вопроса началось в областном парламенте заседа�
ние комитета по промышленной политике, топливно�энергетическому
комплексу, транспорту и связи, которое провёл первый заместитель пред�
седателя ЗСО Евгений Редин.

Ситуация на дорогах безобразная, количество нарушителей и ДТП растёт —
с этим согласились все участники разговора. И непраздный вопрос — как улуч�
шить транспортное обслуживание населения.

Сегодня в области 107 транспортных предприятий, из них 93 – частные, имеет�
ся 3576 единиц подвижного со�
става, 74 тысячи автомобилей.
Парк машин значительно вы�
рос, а безопасность снизилась,
анализ пассажиропотока не
проводился много лет, отме�
тил Павел Самсонов, и.о. на�
чальника управления мини�
стерства строительства, инф�
раструктуры и дорожного хо�
зяйства Челябинской области.

Большинство нарушений и
дорожно�транспортных проис�
шествий происходит по вине
водителей «маршруток», отли�
чающихся низкой транспорт�
ной дисциплиной. Солидарное
мнение высказали начальник
областного управления государственного автодорожного надзора Владимир Ка�
тайцев и начальник отдела УГИБДД ГУВД Челябинской области Виталий Скрын�
ник. За 9 месяцев зарегистрировано 33 тысячи нарушений, 250 ДТП только с уча�
стием водителей маршруток. 21 человек погиб, более 300 травмированы.

При этом крайне актуальна проблема правового обеспечения. Наказать даже
злостных нарушителей и должностных лиц практически нечем. Суды и штрафы
никого не останавливают. Вопиющий случай произошёл в прошлом году в Миас�
се: за ДТП, повлекшее гибель человека, должностному лицу присуждён штраф в
5 тысяч рублей!

Необходимо принятие решений на федеральном уровне, но закон об органи�
зации транспортного обслуживания, принятый в первом чтении, «завис» навер�
ху. Пока его не примут, улучшить ситуацию на дорогах крайне сложно.

Евгений Редин по поводу заметил, что управляемость в организации транс�
портного обслуживания потеряна, а нужно сделать её полной, пробудив феде�
ральные власти. Исходя из этого депутаты�южноуральцы поддерживают обра�
щение коллег�оренбуржцев к председателю Госдумы Борису Грызлову. Упор —
на необходимость скорейшего принятия федерального закона «Об общих прин�
ципах организации транспортного обслуживания населения на маршрутах регу�
лярного сообщения в Российской Федерации».

Далее депутаты обсудили, как осваиваются средства областного бюджета на
приобретение подвижного состава. На эти цели выделено более миллиарда руб�
лей, приобретено 370 единиц. Однако отмечено, что муниципалитеты покупают
самую разношёрстную технику, чаще импортную, что потом затрудняет её сер�
вис. Часть машин стоит без дела. Резонный вопрос: почему область сама не ку�
пит машины для муниципалитетов? Потому что по новым законам передать соб�
ственность трудней, чем деньги.

Технический директор Челябинского авиапредприятия Алексей Контиевский
рассказал о состоянии и перспективах развития дел в своём ведомстве. Он от�
метил значительный прогресс последних лет: многократно увеличилось число
авиаперевозок, проведена современная дорогостоящая реконструкция, осна�
щение новым оборудованием. Отныне Южный Урал может принимать любые са�
молёты, а в будущем предполагается построить ангар для технического обслу�
живания всех наших самолётов. Учитывая подготовку к недавним учениям ШОС,
область решила оказать поддержку предприятию.

Члены комитета без колебаний одобрили инициативу коллег�нижегородцев,
выступивших с обращением к председателю правительства Российской Феде�
рации В.В. Путину с просьбой приостановить приведение тарифов на энергоно�
сители к общемировым стандартом. Рост тарифов сильно ударит по экономике,
убеждены депутаты и готовы внести свои предложения. Единодушно поддержан
проект федерального закона «О внесении изменений в Уголовный Кодекс Рос�
сийской Федерации» – в части усиления уголовной ответственности за хищение
из объектов электросетевого хозяйства. Нет слов: решение необходимое, хоть и
несколько запоздалое.

На традиционное Послание президента Федеральному Собранию депутаты
решили ответить традиционно – планом мероприятий по реализации этого По�
слания. Завершилось заседание комитета обсуждением планов на будущее.

Римма ГАЛИМХАНОВА

поддержки на приобретение жилья моло�
дым семьям и бюджетникам.

Помимо этого, правительство облас�
ти примает все меры для завершения
строительства Челябинского Федераль�
ного центра сердечно�сосудистой хирур�
гии, нового хирургического корпуса Че�
лябинской областной клинической детс�
кой больницы, Челябинского центра по�
зитронно�эмиссионной томографии,
Магнитогорского ПЭТ�центра, межрай�
онного онкологического диспансера в
Магнитогорске.

С целью повышения эффективности
градостроительной политики депутаты
областного парламента приняли обраще�
ние к правительству Российской Федера�
ции с просьбой разработать ряд норма�
тивных правовых актов. Необходимость
их связана с тем, что меры, принимаемые
органами исполнительной власти, орга�
нами государственной власти субъектов
РФ и местного самоуправления, не обес�
печивают эффективности градострои�
тельной политики. Особые проблемы свя�
заны с дефицитом средств муниципали�
тетов для разработки градостроительной
документации, высококвалифицирован�
ных специалистов в области градострои�
тельства, отсутствием в ряде субъектов
РФ современной топографической съём�
ки, низким качеством градостроительной
документации, отсутствием единой сис�
темы исполнительной власти в области
архитектуры и градостроительства.

Ирина ЯББАРОВА

В выставке приняли участие пред�
приятия, занимающиеся производ�
ством и реализацией средств реабили�
тации инвалидов, реабилитационные
центры, санаторно�курортные комплек�
сы, общественные организации инвали�
дов, ряд учебных заведений. Кроме того,
каждый желающий мог получиться ква�
лифицированную консультацию центра
занятости населения, специалисты ко�
торого также работали на выставке.

Посетители выставки смогли ознако�
мится с продукцией, сделанной руками
инвалидов: спецодеждой, костюмами,
халатами, куртками. Широко была пред�
ставлена продукция металлообрабаты�
вающей промышленности: сейфы, ме�
таллические шкафы, оградки, памятни�
ки и многое другое.

Для полноценной жизни
СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

В Челябинске состоялась седьмая межрегиональная выставка�
форум «Равные возможности». Главная задача выставки —
привлечь внимание общественности к проблемам людей с
ограниченными возможностями, помочь им в самореализации.

Приветствуя участников и посетите�
лей выставки «Равные возможности»,
помощник председателя Законодатель�
ного Собрания Челябинской области
Борис Мизрахи отметил, что подобное
мероприятие — важное событие для
Южного Урала. Он передал искренние
поздравления и пожелания от спикера
областного парламента:

� Законодательное Собрание облас�
ти всегда с большим вниманием отно�
сится к проблемам людей с ограничен�
ными возможностями и всячески стара�
ется оказывать необходимую помощь и
поддержку. Такая выставка � возмож�
ность для предприятий, которые ис�
пользуют труд инвалидов, обменяться
новыми идеями, укрепить деловые свя�
зи, а самое главное — возможность дать

больше уверенности, надежды, веры в
себя людям, которые действительно в
этом нуждаются.

С Борисом Александровичем согла�
сился заместитель губернатора Челя�
бинской области Роман Панов. Он под�
черкнул, что областное правительство
высоко оценивает значение выставки
«Равные возможности», поскольку для
предприятий это шанс не только пред�
ставить свою продукцию и услуги, но и
способ обсудить злободневные про�
блемы.

Поддержка людей с ограниченными
возможностями � принципиальная пози�
ция губернатора Челябинской области
Петра Сумина, именно поэтому на Юж�
ном Урале продолжится реализация об�
ластной целевой программы, направ�
ленной на социальную поддержку инва�
лидов. На эти цели из областного бюд�
жета планируется потратить свыше 190
миллионов рублей.

Элина МОЛОТОВА
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МИНИСКАНВОРД

НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА НОВОСТИ

� Профессор, я не понимаю
ваш предмет, мне кажется,
я его не сдам...
� А спорим на 3000, что
сдашь?
� На 2000?
� На 2500 и шоколадку!

Объявление:
� В связи с финансовым
кризисом свет в конце тун�
неля будет отключен в це�
лях экономии электро�
энергии.

Мужик совершает кругос�
ветное путешествие на ко�
рабле. После первой ночи
на судне подходит он к ка�
питану и спрашивает:
� Море совершенно спокой�
ное, нет никакого волнения.
Почему нас всю ночь так ка�
чало?
Капитан отвечает:
� У нас на борту пять пар но�
вобрачных...

Одна подруга другой:
� Интересно, о чём говорят

Особенные сложности
возникают, когда предметом
обсуждений или разговоров
становится любовь, как в пье�
се «Тектоника чувств» и спек�
такле, поставленном в театре
им. Н.Ю. Орлова режиссером
Н. Ширяевым.

Авторы спектакля не ста�
ли спорить с автором – если
герои Шмита говорят о люб�
ви как о некоем абстрактном
«чувстве», которое сплошь
состоит из переживаний, раз�
вивающихся как бы в «парал�
лельной плоскости» к жизни,
значит, и персонажи спектак�
ля не должны увлекаться «иг�
рой в любовь» и большую
часть времени на сцене быть
спокойными, рассудительны�
ми и по�европейски коррект�
ными. Но такое холодновато�
выдержанное представление
было бы очень скучно для

ХОЛОДНАЯ ЛАВА
В старых французских пьесах были странные персонажи – они породили
целое театральное амплуа под названием «резонёр», то есть человек,
который является голосом разума на сцене. В сегодняшних
французских пьесах (особенно в драматургии очень популярного на
наших сценах Эрика�Эммануила Шмита) «резонёрами» попеременно
становятся почти все герои. Потому, несмотря на замечательные
сюжеты и интересные характеры, ставить Шмита сложно – герои
слишком много говорят, анализируют, обсуждают.

зрителя русского, который,
во�первых, с детства знает,
что «любовь – не вздохи на
скамейке», а во�вторых, не�
смотря на это очень любит,
когда рвут страсть в клочья.
Потому в спектакле появля�
ются танцевальные номера в
исполнении студентов теат�
рального факультета ЧГАКИ
(хореограф Е. Красильнико�
ва). Потому очень большую
роль здесь играет музыка Ва�
лентина Демина, очень теат�
ральная и выразительная.

Что же касается актёров,
то на них в этом спектакле
смотреть очень приятно. Ко�
нечно, они мало похожи на
французских миллионеров и
депутатов или румынских пу�
тан (которые тоже являются
героинями пьесы), но зато
каждый из них воплощает на
сцене живой образ человека

со своеобразной судьбой, не�
повторимой индивидуально�
стью.

Например, Диана, кото�
рую играет заслуженная ар�
тистка России Елена Дубо�
вицкая, – это женщина, кото�
рая сочетает «мужские» чер�
ты характера с чисто женски�
ми комплексами.

В исполнении заслужен�
ного артиста России Сергея
Акимова Ришар – человек
прежде всего мягкий и под�

верженный влиянию более
сильных характеров (и, ко�
нечно, обладатели таких ха�
рактеров – это окружающие
его женщины). Совершенно
прелестную маму главной ге�
роини играет заслуженная
артистка России Марина Ме�
римсон – просто воплощение
мечты мужчины об остроум�
ной, элегантной, терпимой и
тактичной теще. Её героиня
произносит, пожалуй, самое
большое количество пара�

доксальных фраз, которые
встречаются в этой пьесе. И,
конечно, именно её манера
носить парики и сценические
костюмы позволяет хоть на
миг представить себе вместо
сурового антуража сцены и
слегка обшарпанных декора�
ций изящные французские
интерьеры.

Очень интересно играет в
этом спектакле молодая акт�
риса Ирина Бочкова, которая
сильно выросла со времени
своих первых, в большинстве
своём комедийных, ролей и
теперь воплощает образ
влюблённой героини, абсо�
лютно не похожей на девуш�
ку с улицы, нанятую богатой
дамой для обольщения со�
стоятельного мужчины. Впро�
чем, и заслуженная артистка
России Татьяна Руссинова с
очень большой долей услов�
ности похожа на содержа�
тельницу публичного дома –
румынскую эмигрантку.

Одним словом, спектакль
получился интересным, даже
несмотря на явную «услов�
ность» сюжета пьесы и холод�
новатую рассудочность
французских персонажей.
Лава чувств оказалась остыв�
шей, но энергетика тектони�
ческих разломов встреч и
расставаний проявилась в
полной мере.

Андрей ВАГАНОВ

По итогам городских и
районных конкурсов было оп�
ределено 30 победителей. Из
них финалистами стали учас�
тницы из Челябинска, Магни�
тогорска, Сатки, Трёхгорного,
Златоуста, Снежинска, Кор�
кино, Верхнего Уфалея, Ку�
синского и Агаповского рай�
она. Все десять «дневных
мам» показали своё мастер�
ство в своих детских садах,
где они работают каждый
день. Жюри на местах оцени�
ло умение воспитателя рабо�
тать не только с детьми, но и
с их родителями, а также де�
лать время пребывания ре�
бёнка вдали от мамы и папы
комфортным и интересным.

Конкурс, цель которого
обратить внимание обще�
ственности на работу воспи�
тателя, в нашей области, как
и во всей России, проводить�
ся впервые. И тем почётнее
участие в нём. Финалисток
поздравил министр образо�
вания и науки Челябинской
области Владимир Садырин:

� Евгений Георгиевич,
какие проблемы прихо�
дится решать?

� Как правило, это быто�
вые преступления. Быт очень
много разрушает человечес�
кого. Обычная история – был
человек лет 20 назад велико�
лепным инженером или ма�
стером, а сейчас вдруг ока�
зался невостребованным.
Человек понимает, что у него
огромный потенциал, что он
может приносить реальную
пользу обществу, а платят
ему копейки, и он по сути ни�
кому не нужен. В такой ситу�
ации не у каждого выдержит
психика. Человек спивается,
а свои эмоции выплёскива�
ет на близких.

Много работаем с детьми
по всем правовым вопросам.

Помогаем раскрывать
преступления, которые со�
вершаются на нашей терри�
тории – неважно кем. Вот
здесь�то и пригождается та
информация, которую мы

ДОШКОЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

БЕЗОПАСНОСТЬ

Человек, украшающий областьЧеловек, украшающий область
Состоялся финал первого областного конкурса «Лучший педагог в
дошкольном образовании». Он проводился при поддержке
министерства образования и науки Челябинской области в рамках
реализации областной программы «Развитие дошкольного
образования в Челябинской области на 2006�2010 годы».

� Сегодня в истории Челя�
бинской области яркий сол�
нечный день, так как мы впер�
вые в России сделали такой
конкурс. Труд воспитателя ва�
жен и значим. В этом были
едины и наш губернатор, и
Правительство, и Законода�
тельное Собрание области.
Когда в Госдуме идёт речь о
дошкольном образовании, то
два региона, упоминаются как
положительные примеры –
это Москва и Челябинская об�
ласть. Президент России не
раз говорил, что дошкольное
образование – это первая сту�
пень образования, и это глав�
ная ступень. И мы все вместе
доказали это. Я благодарю
всех участниц за то, что они
решились участвовать, за их
смелость, за их творческие
предложения.

Все участницы конкурса
были награждены почётными
грамотами министерства об�
разования и науки Челябинс�
кой области и памятными
знаками. Символично то, что

на них изображён воспита�
тель, обогревающий своего
питомца и оберегающий его
от невзгод.

Десять финалисток полу�
чили много приятных и полез�
ных подарков: сертификаты
на обучения в региональном
координационном центре у
лучших педагогов страны,
сертификат на приобретение
бытовой техники, подароч�
ные наборы посуды, кулинар�
ные книги и книги «Геометрия
растений», а также подборки
книг по вопросам дошкольно�
го образования. Кроме того,
сроком на пять лет им при�
суждается высшая квалифи�
кационная категория.

Третье место заняла вос�
питатель МДОУ Центра раз�
вития ребёнка – детского
сада № 315 города Челябин�
ска Ирина Ледовских. Вто�
рое место у воспитателя
МДОУ «Детский сад комбини�
рованного вида № 15» горо�
да Снежинска Ольги Кара�
мышевой. Они получили

дипломы и денежные
премии. А первое мес�
то и автомобиль «Лада
Приора» получила вос�
питатель МДОУ Центра
развития ребёнка —
детского сада «Берёз�
ка» села Агаповка Ага�
повского района Ната�
лья Волобуева.

Наталья Владими�
ровна родилась в Маг�
нитогорске. В воспита�
тели пошла по стопам
матери, которая про�
работала в детском
саду 30 лет. Сама Ната�
лья Владимировна ещё
будучи школьницей на�
чала работать няней, а
потом и помощником
воспитателя. Сейчас
её воспитательский
стаж – уже 25 лет. В
группе, где она работа�
ет, детей столько же –
25. По словам Натальи Вла�
димировны, любимчиков у
неё нет, потому что всех де�
тей нужно любить уже только
потому, что они дети.

� Такое мероприятие – это
возможность показать нас по
всей области и поднять авто�
ритет нашей профессии, са�
мой лучшей и гуманной про�

фессии на свете – воспита�
тель. Наша профессия до�
вольно сложная, и я не могу
сказать, почему победила
именно я. Мне кажется, что
все участницы, все мои кол�
леги были достойны победы.
Я хотела показать, что мы,
сельские жители, достойны
лучшего, и наши сельские

дети, как и все дети, достой�
ны любви. Моих детей я хочу
научить уважать старших, лю�
бить не только Россию в це�
лом, но и свою малую роди�
ну, чтобы они где родились,
там и остались и сделали её
лучше. Ведь правильно гово�
рят, что не место красит чело�
века, а человек место. И я
буду очень рада, если они ус�
воят это в своих головках, ос�
танутся в селе и помогут под�
нять наше сельское хозяй�
ство, – говорит Наталья Вла�
димировна.

О победе воспитателя из
Агаповки говорит и министр
Владимир Садырин, кото�
рый был председателем
жюри конкурса:

� В прошлом году губерна�
тор дал задание провести кон�
курс на лучшего педагога в
дошкольном образовании на
высоком уровне. Это было не�
просто. Если конкурс среди
школьных учителей проводит�
ся уже много лет, и у нас там
всё обкатано, то здесь опыта
проведения просто нет. Так же
и с определением победите�
ля. На одном этапе были один
лидеры, на втором — другие.
А Наталья Владимировна все
этапы конкурса прошла ров�
но, и та высокая планка, кото�
рую она себе поставила и ко�
торой соответствовала — это
залог её победы.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

«…и на первый взг«…и на первый взгляд как буляд как будто не видна»дто не видна»дто не видна»
Знаете ли вы в лицо
своего участкового?
Уверена, многие отве�
тили бы «Нет!» Горожа�
не любят ругать своих
участковых: после�
дние, мол, редко на
участке появляются,
«баклуши бьют». В ми�
лиции другая точка
зрения: если вы редко
видите своего участ�
кового, значит на уча�
стке у вас всё спокой�
но. 17 ноября служба
участковых уполномо�
ченных отметила 85�
летний юбилей. О
трудностях и прелес�
тях своей профессии
нам рассказал стар�
ший участковый упол�
номоченный УВД по
Тракторозаводскому
району Челябинска
Евгений Лозовягин.

постоянно собираем о лю�
дях.

�Наверное, участковый
очень многое знает о лю�
дях, которые живут на его
участке?

�Конечно. Мы собираем
всякую информацию, – она
может понадобиться в лю�

бой момент. Когда происхо�
дит преступление, сотрудни�
ки уголовного розыска в пер�
вую очередь запрашивают
информацию у участковых.
Сюда входит всё: и слухи, и
собственные наблюдения.
Конечно, больше всего нас
интересуют люди, ведущие
асоциальный образ жизни,
так или иначе склонные к со�
вершению преступлений.
Предупреждён – значит воо�
ружён.

� Приходилось ли Вам
рисковать жизнью на ра�
боте?

� Может быть, это слиш�
ком громко сказано, но на
работе приходится каждый
день рисковать жизнью.
Приходит, например, жен�
щина и говорит: «Ко мне при�
шёл мой бывший супруг. Он
пьян, к тому же пришёл не
один, а с друзьями. Он меня
избил и угрожает убий�
ством». Участковый уполно�
моченный идёт один, неиз�

вестно сколько там будет че�
ловек, и как они себя пове�
дут. Были и такие случаи, что
бросались на нас с ножом,
угрожали расправой. Об
этом обычно стараешься не
думать… иначе, наверное,
начнёшь по�другому отно�
ситься к своей работе.

� Какое отношение лю�
дей лично Вы к себе чув�
ствуете?

� По�разному. На нас воз�
ложено много контролирую�
щих функций, и не все пони�
мают этот контроль долж�
ным образом. Некоторые
считают, что мы вмешиваем�
ся в их частную жизнь. Да,
это в какой�то мере так. Но
ведь это не праздный инте�
рес! Если у человека есть га�
зовое или охотничье ору�
жие? Если человек имел су�
димость? Конечно, людям
неприятно, что к ним отно�
сятся с подозрением. Такие
люди настроены агрессив�
но. Ну, а те, кто хочет полу�

чить помощь или получил её
– всегда доброжелательны.
Иногда нам жители даже по�
могают задерживать пре�
ступников, хотя уровень за�
интересованности в том,
чтобы помочь милиции
ниже, чем нам хотелось бы.

� Что удерживает Вас
на столь трудной и, что
греха таить, малооплачи�
ваемой работе?

� Любовь к своему делу. Я
давно сделал свой выбор,
это ведь было не сиюминут�
ное решение. Конечно, под
такую работу приходится пе�
рестраивать всю жизнь.
Близкие тоже привыкают:
стараются где�то подержать,
где�то промолчать, где�то
вникнуть… По�другому никак
нельзя. Своё дело надо лю�
бить, а иначе незачем им за�
ниматься. Я ещё ни разу не
пожалёл о том, что связал
свою жизнь с милицией.

Беседовала
Екатерина ПАЛАГНЮК

мужики, когда они одни?
� О том же, о чём и женщины,
когда одни.
� Кошмар, но это же ужасно!

� А как тебя кличут, внучек?
� Наводишь курсор, и левой
кнопкой, дедушка.

Вовочка спрашивает маму:
� Мама, а консерватор – это
тот, кто делает консервы?
� Нет, что ты! Это тот, кто учит�
ся в консерватории.

Донор дарит жизни
Челябинская область поддержала инициативу Фе�

дерального центра и примет активное участие в реа�
лизации программы развития службы крови на своей
территории. В течение ноября и декабря в регионе про�
водятся различные мероприятия, направленные на
развитие доброжелательного отношения к институту
донорства крови.

Южноуральские доноры регулярно приходят на станции
переливания, чтобы сдать кровь. С начала года более 83
тысяч человек прошли процедуру кроводачи. Благодаря их
активности в Челябинской области не наблюдается дефи�
цита этой драгоценной жидкости, которая спасает жизни
тысячам больных. Несмотря на то, что нехватки крови в об�
ласти нет, министерство здравоохранения Челябинской об�
ласти напоминает, что в лечебных учреждениях области
постоянно имеется потребность в переливании крови по
жизненным показаниям. Для её удовлетворения необходи�
мо регулярно восполнять имеющийся в области резерв пре�
паратов и компонентов крови.

Будущие доноры могут не опасаться за своё здоровье. В
своей работе Областная станция переливания крови руко�
водствуется принципами: не навредить донору. Сегодня в
области работает «Единый донорский центр». Это позволя�
ет оперативно управлять донорскими ресурсами, запасами
крови и её компонентами, а также обеспечить инфекцион�
ную безопасность заготавливаемой крови. Проведена ком�
пьютеризация всех этапов производства с момента обра�
щения донора в регистратуру до выдачи продукции в лечеб�
ную сеть.

Напомним, что в 2008�2012 годы министерством здра�
воохранения и социального развития Российской Федера�
ции и Федеральным медико�биологическим агентством бу�
дет реализована масштабная программа развития службы
крови. В программе задействовано 83 субъекта Российской
Федерации, в том числе 96 региональных и 11 федераль�
ных учреждений службы крови. На реализацию Программы
только из федерального бюджета выделяется более 16
млрд. рублей.

В 2008 году Программа реализуется в 20 субъектах Фе�
дерации, охватывает 6 медицинских учреждений федераль�
ного подчинения и 15, находящихся в подчинении субъек�
тов Федерации.

Регистрация доноров в Челябинской областной
станции переливания крови проводится с понедельни�
ка по пятницу с 8 до 14 часов.

Адрес: г. Челябинск, ул. Воровского, 68. Проезд: на
трамвае №№ 6, 17 или 20 до остановки «Медгородок»,
на троллейбусе №№ 5,11,12 до остановки «Областная
больница».

Телефоны для справок: 232�78�89, 232�78�88.
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